



I. per E-Mail  
Bezirksausschuss des 5. Stadtbezirkes  
Au-Haidhausen  
Frau Adelheid Dietz-Will  
BA-Geschäftsstelle Ost  
Friedenstr. 40  
81660 München

Ihr Schreiben vom  
24.04.2018

Ihr Zeichen

Unser Zeichen  
KVR-HA III/1222-bbi

Datum  
10.07.2018

### **Stadtauswärtigen Radverkehr in der Rosenheimer Straße sicherer leiten**

Antrag Nr. 14-20 / B 04784 des Bezirksausschusses des  
Stadtbezirkes 05 - Au- Haidhausen vom 18.04.2018

#### Anlage:1

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,  
sehr geehrte Damen und Herren des Bezirksausschusses 05,

vielen Dank für Ihren Antrag vom 18.04.18, in dem Sie anregen, für den Radverkehr in der Rosenheimer Straße, der – vom Westen kommend – gradeaus über die Orleansstraße stadtauswärts fahren will, eine sichere Führung bis zur Kreuzung und eine Aufstellfläche vor dem motorisierten Individualverkehr zu schaffen.

Leider können wir Ihnen derzeit keine der aus Ihrer Sicht wünschenswerten Maßnahmen in Aussicht stellen:

Für eine separate Radwegführung bis zur Kreuzung reicht der Platz nicht aus, berücksichtigt man die Vorgabe des Stadtrates, dass für den Verkehrsversuch keine Fahrspur aufgehoben werden darf.

Aufstellflächen für den Radverkehr vor der Kreuzung werden nach den einschlägigen Regeln und nach bewährter Praxis nur dort angeordnet, wo die Rot/Grünzeiten in einem Verhältnis von ca. 70 zu 30 stehen. So wird ermöglicht, dass sich Radfahrer während einer relativ langen Rotzeit vor dem MIV aufstellen können (vorausgesetzt eine sichere Führung bis zur Aufstellfläche kann geschaffen werden). Bei Vorfahrts- und insbesondere Hauptverkehrsstraßen, die ohnehin viel länger Grün haben als die Nebenrichtung, um das Mehr an Verkehr bewältigen zu können, kommt dieser Vorteil für Radfahrer kaum zum Tragen. Deshalb erachten wir eine ent-

sprechende Aufstellfläche in dieser Kreuzungszufahrt als nicht zielführend.

Wir bedauern, dass wir Ihrem Antrag daher nicht entsprechen können.

Im Übrigen möchten wir auf die bereits im RatsInformationssystem (RIS) veröffentlichte Antwort des Kreisverwaltungsreferates zum Stadtratsantrag „Nachbessern beim Verkehrsversuch Rosenheimer Straße“ verweisen, in dem unter anderem auch die Punkte Ihres Antrages behandelt wurden. Diese Antwort legen wir Ihnen als Anlage bei.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

HA III/12